

新住園景

令和5年度【第10号】
2024年1月1日発行
八頭町役場商工観光室
(0858-72-0144)

やずうさぎ
マガジ外
発信中



Instagram
yazu_life
更新中

—八頭町地域おこし協力隊活動の現場から—

「おうち」が足りません！

昨年は各所でお世話になりました。令和6年もよろしくお願ひします。

さて、令和5年度から一般社団法人YYPの一員として、空き家バンクの運営に関わって来ました。問い合わせは着実に増えていきます。この8ヶ月間の様子をお伝えします。

空き家バンクへの登録相談は約20軒、うち10軒が登録に繋がりました。一方で、登録物件への問い合わせは、約50件。1週間に約2回のペースです。首都圏から八頭町に訪問してくれた方も、この秋だけで5組いらっしやいます。この8ヶ月間で入居などに繋がった件数も5軒ほどあります。「うちの空き家は古いから」とお思いかもしれませんが、でもそんなことばかりではないんです。

所有者の皆様とお話する中で、様々なお悩みを抱えていらっしやることも、よりわかっできました。相続、家財、処分…大切なお宅である分、気が重いですよね。



←空き家を改修した新拠点くるくるの手作りのカウンターです。こちらで案内業務を行っています。

中村聡志

とはいえ、そのままにしておいても良いことはあまりありません。些細なことでも良いので、まずはご相談くださいませ！

穴持たずの熊

今年度は、熊による人的被害が多発し、統計開始以来最多になるそうです。一般的に熊は冬になると冬眠するので被害も無くなるのかと思いきや、今年木の実が少なかったため、冬眠できるほどの脂肪が蓄えられていない熊が増えるだろうと専門家は予想しているそうです。

冬眠後の熊の体重は冬眠前に比べ30〜50%ほど落ちるの、しっかり脂肪を蓄えていないと冬眠中に餓死してしまいます。なので、生存率を上げるよう採餌行動を続ける。冬眠しない熊が増える可能性があるとのこと。昨年1月初旬に雪山を歩いていると熊と思われる足跡を見つけ、冬眠しない熊も居るんだらうかと、その時は特に深く考えませんでした。…。何らかの理由で冬眠しない、通称「穴持たず」と呼ばれる熊はいるそうです。

この「穴持たず」は、空腹で凶暴化してる個体が多く、その



1月の足跡。熊だと思っんですが…

うえ眠く判断力が鈍った状態で人に襲いかかる危険性があるとのことなので、山の近くに行かれる方は十分に気をつけてください。

高山潤哲

初心忘るるべからず

八頭町に移住してきて3回目の冬がやってきました。今は主に有害鳥獣駆除の毎日で山中心の生活です。

昨年の話ではありませんが、10月半ばに開催された八頭町マルシェで、ジビエ焼肉体験コーナーのお手伝いをさせていただきました。地元で獲れた猪や鹿のジビエと野菜を提供しました。食べた方々から「匂いもなくとても美味しかったよ」との嬉しいお声をいただきました。有害駆除をしている者としては、食を通してジビエを身近に感じてもらえたことは良いことだと思いました。

有害なものとして駆除される鳥獣が、場所や形を変えて美味しいと喜んでもらえるものになることで、自分の行っている駆除が無駄ではないと思える瞬間になったような気がします。私自身、ジビエをどのように食べたら美味しくいただけるかと試行錯誤はするのですが、野生の個体差には敵わないことも少なくはないです。



地元産ジビエと野菜を焼き肉スタイルで

有害駆除とジビエを活かすことの両方を考えながらこれからも活動していきます。

栗岡綾子

次のうさぎ年に届く手紙

11月23日『いいふみの日』に成田山青龍寺で開催された八頭町まちゼミ「手紙のタイムカプセル烏兔匆匆」に参加しました。お寺という静かな環境で次の卯年に届く手紙『烏兔匆匆』を未来の自分・そして大切な人宛てに書くという講座です。実際に手紙を書くことになり、12年後を想像すると同時に不思議と過去12年間を振り返っていることに気づきました。

手紙を書く時間と場所を与えてもらい、過去・現在・未来に思いを巡らせる事で心の整理ができたように感じます。



専用ポストが青龍寺に出張

※普段はぶらっとぴあにあります



うさぎがデザインされた専用の便箋↑

今回私は12年後の自分と両親それぞれに宛てて手紙を書き、一つの封筒に入れて烏兔匆匆専用のポストに投函しました。烏兔匆匆とは月日の流れが早いことを意味するそうです。次の卯年にこの手紙が届くのを楽しみに待ちたいと思います。

高野実咲

○担当課より

・おかげさまで7名の隊員が八頭町で無事に令和6年を迎えることができました。いつもの日常が戻りつつある中で、隊員の活動をしっかりと下支えしていきたいと思っています。本年もどうぞよろしく願います。（田淵）

○協力隊からのお知らせ

・Instagram【yazu_life】で八頭の魅力を発信しています！（表紙QRコード）。

八頭町役場ホームページからカラーでご覧いただけます。